
السالم المذكر الجمع إعراب

تعريفه:

ساكنتان. ونون واو آخره على زيد مذكّر، التغيير، من سليم اثنين، من أكثر على يدل ما هو السالم المذكر الجمع

شروطه:

"كتاب". و "طالب" مثل مذكرًا: الكلمة معنى يكون أن.1
آخرها. في متصلة واو أو متصلة ياء أو مد ألف أو وصل همزة على تحتوي لا أي التغيير: من سالمة الكلمة تكون أن.2
اثنين. على تدل لا أي مثناة: غير الكلمة تكون أن.3

إعرابه: علامات

الطالبونَ". "جاءَ مثل آخره، على الظاهرة الواو الرفع:●
الطالبِينَ". "رأيتُ مثل آخره، على المتحركة الياء النصب:●
بالطالبِينَ". "مررتُ مثل قبلها، ما كسر مع آخره على المتحركة الياء الجر:●

إعرابه: على أمثلة

الرفع: حالة في●
سالم(. مذكر جمع لأنه بالواو مرفوع فاعل )الطلابون: الطالبونَ. جاءَ الفاعل:○
سالم(. مذكر جمع لأنه بالواو مرفوع خبر )الطلابون: الطالبونَ. هم الخبر:○
سالم(. مذكر جمع لأنه بالواو مرفوع موصوف )الطلابون: المُجدّونَ. الطالبونَ الصفة:○
النصب: حالة في●
سالم(. مذكر جمع لأنه بالياء منصوب به مفعول )الطالبين: الطالبِينَ. رأيتُ به: المفعول○
سالم(. مذكر جمع لأنه بالياء منصوب منادى )الطالبين: العلمَ. طالبِينَ يا المنادى:○
الجر: حالة في●
سالم(. مذكر جمع لأنه الجر علامة والياء "ب" الجر بحرف مجرور )الطالبين: بالطالبِينَ. مررتُ الجر: بحرف المجرور○
سالم(. مذكر جمع لأنه بالياء مجرور تمييز )الطلابون: أصدقائي. الطالبونَ هؤلاءِ التمييز:○

السالم: المذكر الجمع ملحقات

"كلوّن". و "بعضون" و "أولو" مثل لها: مفرد ولا الجمع معنى على تدل التي الأسماء●
"أصدقائي". و "إخوتي" مثل المتكلم: ياء إلى المضافة الأسماء●
"صديقاتي". و "أخواتي" مثل المتكلمة: ياء إلى المضافة الأسماء●
"عراقيّون". و "مصريّون" مثل النسبة: ياء إلى المضافة الأسماء●

ملاحظات:

آخر. جمعًا السالم المذكر الجمع يُجمع لا●
سالمًا. مذكرًا جمعًا العاقل غير المذكر العلم يُجمع لا●
سالمًا. مذكرًا جمعًا المؤنث العلم يُجمع لا●

أخرى؟ أسئلة أي لديكَ هل السالم. المذكر الجمع إعراب بشرح أفدتكَ قد أكون أن أرجو


